

Die ganze Welt aus Blech und Stahl

Machen, wovon andere nur träumen – Eirenschmalz feiert 35-jähriges Jubiläum.

Es ist der 9. Januar 1990. Phil Collins singt sich mit „Another day in paradise“ an die Spitze der deutschen Charts und der junge Schlosser Anton Eirenschmalz nimmt seine Idee vom Paradies einfach selbst in die Hand. Tag für Tag schweißt, schneidet und bearbeitet er Bleche in der Garage auf dem elterlichen Bauernhof. An jenem Dienstag im Januar 1990 jedoch hat er sich ein Hemd übergezogen und ist aufs Amt gegangen. An jenem Tag gründet Anton Eirenschmalz seine eigene Firma. Es ist die Geburtsstunde der Eirenschmalz Unternehmensgruppe – und der Beginn einer erfolgreichen Firmengeschichte.

Sehr bald wird „Toni“ Eirenschmalz die Garage zu eng, die Arbeit mit der Blechschere zu mühsam, und in ihm reift der Plan, sich eine Maschine zu kaufen, die Bleche und Rohre mit Laserkraft schneidet, als wären sie aus Butter. 1993 ist es soweit. Eirenschmalz' erste Laserschneidanlage nimmt ihre Arbeit auf.

Zwei wie zusammengeschweißt

Seitdem ist kaum ein Jahr vergangen, in dem er nicht in eine neue „Laser“, in Abkantpressen oder Schweißgeräte, in Technik oder Mitarbeiter investiert hätte. Das ist auch im 35. Unternehmensjahr nicht anders. Doch zunächst hielt das Jahr 2001 einen weiteren Meilenstein in der Unternehmensgeschichte bereit. Mit der Übernahme der Augsburger blechTECH GmbH & Co KG kamen auf einen Schlag 24 Mitarbeiter und ein ganz neuer Standort dazu: „Das war..“, und Anton Eirenschmalz schmunzelt „richtig sportlich.“

Heute arbeiten bei blechTECH in Augsburg 180 Beschäftigte in einem optimal ausgestatteten Maschinenpark. blechTECH hat sich insbesondere auf die Baugruppenfertigung und auf das Pulverbeschichten, Edelstahlschweißen und Laserstanzen spezialisiert. Als Ausbildungsbetrieb für rund 20 Lehrlinge fungiert der schwäbische Blechverarbeitungsprofi ebenfalls.

„Wir sind EINE große Firmenfamilie“

In Augsburg wie im oberbayerischen Schwabsoien, wo der Sitz der Eirenschmalz Unternehmensgruppe ist, spricht man von einer Familie. „Es gibt kein ‚die in



Georg Maier, Betriebsleitung blechTECH (v. li.) und Firmengründer Anton Eirenschmalz.



Mit dem modernen Handlaserschweißgerät zur perfekten Schweißnaht.

Augsburg' und ‚wir in Schwabsoien‘, erklärt Ehefrau Alexandra Eirenschmalz, die eng in die Geschäftsführung eingebunden ist. „Wie arbeiten alle mit Herzblut. Die Nähe zu unseren Mitarbeitern an beiden Standorten ist uns wichtig, auch wenn wir mittlerweile einfach groß sind.“ Dass das anstehende Jubiläum mit insgesamt rund 400 Mitarbeitern gebührend gefeiert wird, steht außer Frage.

Das Miteinander auf Augenhöhe schätzt auch blechTECH-Betriebsleiter Georg Maier, der schon vor der Übernahme durch Eirenschmalz beim Augsburger Blechprofi tätig war. „Wir sind gleichwertiger Teil eines sehr gut geführten Familienunternehmens, das Wert auf Visionen und Ziele legt und dabei das Wohl der Mitarbeiter immer im Blick hat“, sagt Maier. Eine Qualität, die er ebenso schätzt, ist die Innovationsbereitschaft. Dazu bekennt sich auch Juniorchef Markus Eirenschmalz, dem die Produktionsabläufe unterliegen. Er treibt die Automatisierung und die Entwicklung zu KI-gesteuerten Prozessen voran, „denn wir wollen auch in Zukunft ein attraktiver Anbieter sein.“

Das Streben nach Perfektion endet nie

Neueste Errungenschaft, die an beiden Standorten eingeführt wird: hochmoderne Handlaserschweißgeräte, die laut Hersteller über die im Dünnblechbereich innovativste und sauberste Schweißtechnik verfügen. Sie benötigen weniger Wärmeeinwirkung und bringen höhere Schweißgeschwindigkeiten, weiß Fertigungsleiter Thomas Plonner. „Unser Vorteil mit den modernen manuellen Schweißgeräten ist, dass wir weniger Aufwand in der Nachbearbeitung und eine bessere Zugänglichkeit haben als beim automatisierten Laserschweißen.“ Die neuen Geräte sollen bei der Fertigung von Verkleidungen und Schaltschränken zum Einsatz



Das perfekte Einsatzgebiet für die neue Technologie bei Eirenschmalz: Hier kann man die Naht sehen, wie sie mit dem Rest der Baugruppe verschmilzt.

kommen. Alles in allem stellt das Streben nach der perfekten Schweißnaht erneut eine „sportliche Herausforderung“ dar. Also allen Grund, sich auch dieser Aufgabe mit Herzblut anzunehmen.

In vielen Schritten zum Erfolg

35 Jahre Unternehmensgeschichte sind geprägt von tausenden kleinen Schritten. Wenn Anton Eirenschmalz den Perspektivwechsel braucht, steigt er in seine Propellermaschine und richtet den Blick von oben auf seine Welt aus Blech und Stahl. Er blickt auf ein Unternehmen, in dem Sohn und Tochter seinen Fußstapfen gefolgt sind (und die sind wahrlich keine kleinen). Ein Unternehmen, das nicht nur Effizienz in Blech groß schreibt, sondern auch seinen Wärme- und Strombedarf komplett selbst produziert. Er sieht 400 Mitarbeiter, die auch nach 35 Jahren beherzt mit anpacken. Was sie alle ausmacht? Kathrin Eirenschmalz, die Tochter und stellvertretende kaufmännische Leiterin, bringt es auf den Punkt: „Es sind Vertrauen, Mut und Zusammenhalt.“



Eirenschmalz[®]

Unternehmensgruppe

Eirenschmalz
 Maschinenbaumechanik &
 Metallbau GmbH
 Altenstadter Str. 4
 86987 Schwabsoien
 Tel.: 08868 1800-0
lasertechnik@eirenschmalz.de
www.eirenschmalz.de

blech·TECH

Effizienz in Blech

blechTECH GmbH & Co. KG
 Schafweidstr. 35
 86179 Augsburg
 Tel.: 0821 90679-30
blechtech@blechtech.de
www.blechtech.de



Kompetenz und Spaß bei jedem Fertigungsschritt: Hier in Augsburg bei blechTECH vor der Pulverbeschichtung mit dem stellvertretenden Betriebsleiter Daniel Krehan und Kollegen aus dem Angebots- und Auftragsmanagement.